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Для создания в Йыхви атмосферы проходящего 
в столице XIII молодежного праздника песни и 
танца учащиеся основных школ и гимназии 
смастерили ящики для цветов и сплели ленты 
в национальном стиле.
И ленты, и цветочные ящики были сделаны из 
вторичных материалов, с использованием цветов 
местных народных костюмов.

Так, гимназисты высадили в ящики цветы в тонах 
юбки йыхвиского народного костюма и расста-
вили ящики перед гимназией так, как будто кто-то 
кружится в национальной юбке и видна вся ее 
красота.

А учащиеся основных школ сплели различные 
ленты и украсили ими деревья возле эстрады 
в парке, а также липы, растущие рядом с про-
менадом на краю музыкальной площадки. Под 
деревьями, украшенными лентами, стали в круг 
цветочные ящики, которые также имеют цвета, 
известные по народным костюмам Йыхви.

- Проект - хорошая возможность поучаствовать 
в празднике и для тех учеников, которые сами в 
этот раз там не танцуют и не поют. Действуя вместе, 
можно сделать что-то большое, нынче в затее уча-
ствовали ученики 5-8-х классов основной школы, 
- сказала учительница Кярт Каск. По ее словам, 
дети узнали, что для украшения городского про-
странства не всегда нужно покупать что-то новое, 
красоту можно создать также из материалов вто-
ричного пользования. Участие в проекте дало 
ребятам возможность впервые в жизни сделать 
что-то своими руками: не все ученики раньше сами 
сажали цветы. "А еще они получили опыт передачи 
своих навыков: на мастер-классе, проходившем в 
библиотеке, учили горожан плести ленты".

Ленты и цветочные ящики придают красивый вид 
родному городу. В их изготовлении принимали 
участие учащиеся из разных школ Йыхви под 
руководством учителей Кярт Каск, Марго Айт, 
Майта Пыдра, Рийны Вахт, Маргит Пинна-Валге и 
руководителя центра культуры и интересов Рийи 
Таллерман.

С призывом украсить родной край к XIII молодеж-
ному празднику песни и танца выступили Эстон-
ский союз народного творчества и рукоделия, ЦУ 
"Эстонский праздник песни и танца" и Общество 
учителей рукоделия "AITA".

КЯРТ КАСК

В этом году праздник Победы отмечался более масштабно и массово, участ-
ники в сопровождении оркестра прошли от музыкальной площадки к 
памятнику генералу Тыниссону, чтобы воздать ему дань уважения, а возле 
памятника павшим в Освободительной войне помянули героев, принесших 
победу в битве под Вынну.

Председатель волостного собрания Валло Реймаа сказал у памятника 
павшим в Освободительной войне, что, к сожалению, свобода идет рука 
об руку с битвами и жертвами. "Памятник павшим в Освободительной 
войне напоминает о жертвах, о тех, кто 104 года назад принес нам свободу. 
Свобода и жертвы идут рука об руку, хотя не хотелось бы, чтобы так было".

Реймаа сказал, что место, где стоит памятник павшим в Освободитель-
ной войне, является особенным для Йыхви, потому что первое известное 
военное событие, согласно историческим источникам, началось здесь, в 
1367 году. В тот раз потерпели поражение, и Йыхви был уничтожен, а 
от церкви остались только руины. Позже она была отстроена в качестве 
церкви-крепости. "И так повторялось, можно сказать, столетие за сто-
летием, что на нас нападали и мы боролись за свободу. Как хотелось бы, 
чтобы этого больше никогда не случилось", - сказал Реймаа.

Около этого памятника павшим в Освободительной войне год за годом 
мы произносим ключевые слова - желание защищать, продолжил Реймаа. 
Оно будет сильным в том случае, если у нас есть ценности, которые мы 
хотим защитить, и мы готовы сберечь и защитить свободу ценой наших 
жизней. "Основой для этого является умение ценить независимость 
Эстонии, причем всеми, я подчеркиваю, всеми гражданами, только тогда 
может возникнуть желание защищать, - отметил Реймаа. - И если в связи 
с трагическими событиями в Украине кажется, что с волей к защите дела 
обстоят лучше, то с умением ценить свое государство ситуация гораздо 
опаснее: утратить его можно незаметно, и тогда будет поздно, тогда уже 
и не сумеем защитить, когда возникнет необходимость".

О важности свободы говорили также председатель ИВСС Эве Эаст, 
генерал-майор Меэлис Кийли, почетный гражданин Йыхви Калев Наур 
и пастор Пеэтер Калдур.

После памятной церемонии участвовавшие в мероприятии руко-
водители местных самоуправлений получили частицу привезенного из 
Вильянди огня победы, чтобы потом зажечь от нее в своем родном краю 
яановы костры.

"ЙТ"

В праздник Победы говорили о свободе
В праздник Победы вспомнили героев битвы под Вынну и обсу-
дили текущую ситуацию в мире. Руководители самоуправлений, 
участвовавшие в Дне защиты родной земли в Йыхви, получили 
частицу огня победы, чтобы потом зажечь от нее костры Яанова 
дня в своем родном краю.
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Йыхвисцы 
на шествии
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В XIII моло-
дежном празднике 

песни и танца ''Püha on 
maa'' участвуют от Йыхвиской 

основной школы две танцеваль-
ные группы и гимнасты, а также 
хор малышей, хор мальчиков и 

смешанный хор, детский хор 
музыкальной школы и гим-
назическая танцевальная 

группа "Jõhvikad".
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КОРОТКО - О РЕШЕНИЯХ 
ВОЛОСТНОГО СОБРАНИЯ
В начале заседания председатель волостного собрания Валло 
Реймаа зачитал сообщения об изменениях в составе депутат-
ского корпуса.
Баллотировавшийся в собрание по избирательному списку 
"Jõhvikad" Николай Осипенко в очередной раз приостановил 
действие своих депутатских полномочий до 30.11.2023 г., его 
продолжит замещать Аркадий Закарлюка.
Восстановлен статус члена собрания Рихо Брейвеля, баллотиро-
вавшегося в собрание по списку EKRE, собрание покинул заме-
щавший его Тармо Антон.

Утвержден отчет за хозяйственный год
Волостное собрание утвердило консолидированный хозяй-
ственный отчет Йыхвиской волости за 2022 год. Члены как 
хозяйственно-бюджетной, так и ревизионной комиссии на своих 
заседаниях поддержали утверждение отчета.
Отчету дала оценку присяжный аудитор "Audest Audiitorteenuste 
OÜ" Татьяна Минзатова. Согласно оценке, исполнение бюджета 
соответствует эстонскому стандарту финансовой отчетности.

Дополнительный бюджет
Волостное собрание приняло второй положительный дополни-
тельный бюджет текущего года в размере 655074 евро.
Из дополнительного бюджета оплатят расходы, связанные с йых-
виским автобусным маршрутом, который прежде имел номер 
107, а с 1 июля - номер 1.
Львиная доля дополнительного бюджета достанется Йыхвиской 
основной школе: для школы купят мебель и инвентарь на сумму 
295500 евро, средства для учебной работы и труда на 46856 евро 
и инфотехнологическое оборудование стоимостью 45620 евро. 
Расходы II этапа строительства уличной зоны основной школы 
увеличены на 387931 евро.
Сокращены на 50000 евро расходы на инвентарь для Таммику-
ского спортхолла, на эту сумму приобретут инвентарь для тре-
нажерного зала "Jõhvi Sport".
Уменьшено собственное участие в нескольких проектах - напри-
мер, участие в проекте повышения энергоэффективности и улуч-
шения микроклимата Таммикуского народного дома сокращено 
на 111649 евро. Бюджет реконструкции улицы Яама уменьшен 
на 61709 евро, поскольку тендер оказался дешевле планиро-
вавшегося.

Бюджетная стратегия
В волостном собрании прошло первое чтение программы раз-
вития волости 2024-2030 вместе с бюджетной стратегией на 
2024-2027 годы.
Теперь эти документы выставят на публичную экспозицию, чтобы 
волостные жители смогли внести свои предложения. Сделать 
это можно до 18 июля включительно, волостное собрание снова 
обсудит документы на заседании в сентябре.

"ЙТ"

Всего рассматривались шесть тем, для каждой 
была сформирована рабочая группа, в кото-
рую входили представители как Йыхви, так и 
Тойла. "В общих чертах следует констатиро-
вать, что два самоуправления в контексте мест 
жизни и работы своих жителей и услуг уже 
сегодня очень тесно переплетены, и проблемы 
весьма похожие. Надо думать, скорее, о том, 
как сообща найти для них лучшее решение", 
- сказал советник волостного управления по 
развитию Рейн Луузе.

Он назвал ряд трудностей, которые обсуж-
дались в рабочих группах. Например, специ-
алисты сферы образования дискутировали о 
том, должно ли в Тойла быть гимназическое 
звено. Поскольку в Тойла закроют детский 
сад, темой было также будущее начального 
образования. Констатировали, что сейчас 
очень хорошо работают бесплатные уездные 
автобусные линии между двумя волостями, и 
детей можно было бы довольно легко возить 
в школу или детсад, однако неизвестно, как 
будет работать транспорт в случае объедине-
ния волостей.

Участники дискуссии на социальные темы 
пришли к выводу, что важно унифицировать 
имеющиеся социальные пособия и найти 
решения схожих проблем - например, того, 
что население неуклонно стареет и поэтому 
рассчитывает на большее внимание.

Рабочая группа в сфере культуры назвала в 
качестве одного из узких мест то, что в обоих 
самоуправлениях проходит много разных 
мероприятий, и иногда они совпадают по 

датам. То есть, надо составить культурный 
календарь и при внесении в него мероприятий 
следить за тем, чтобы они не планировались 
на одно и то же время. Еще обсудили то, как 
привлечь к различным начинаниям как можно 
больше членов общины разных возрастов, 
национальностей и так далее. Подумали и о 
том, как сделать мероприятия более доступ-
ными как для людей с инвалидностью, так и 
для жителей окраин.

Рабочая группа в области спорта обдумы-
вала вопросы, связанные со спортивными объ-
ектами. Рабочая группа в хозяйственной сфере 
отметила в качестве общих проблем нехватку 
профильных чиновников и вопросы управле-
ния волостным имуществом.

Рабочая группа по теме финансов в числе 
прочего обсудила то, как нарастить инвести-
ционный потенциал.

Зачем объединяться?
По словам Луузе, это было первое тематиче-
ское обсуждение по сферам, и эти обсуждения 
продолжатся.

- Если две волости все-таки решат не 
объединяться, то мы хотя бы обсудим друг 
с другом важные темы, лучше узнаем друг 
друга и найдем целый ряд возможностей для 
сотрудничества, - сказал Луузе. Он отметил, 
что у него спрашивали как со стороны Йыхви, 
так и со стороны Тойла, в чем польза от этого 
объединения.

- Действительно, в краткосрочном плане 
по большому счету ничего не улучшится, но 

в долгосрочной перспективе это объедине-
ние важно и для Йыхви, и для Тойла. Оба 
самоуправления очень тесно переплетены в 
нескольких сферах, и совместное развитие 
этих сфер принесет пользу. И Йыхви, и Тойла - 
маленькие самоуправления в масштабах Эсто-
нии; объединившись, они вырастут и станут 
весомым самоуправлением хотя бы в границах 
Ида-Вирумаа. Конкуренция насмерть нам ни к 
чему, лучше сотрудничать. Внимание государ-
ства сосредоточено на другом, и уже поэтому 
мы должны держаться вместе, - сказал Луузе.

Он отметил, что до принятия решения об 
объединении проведут народное голосова-
ние. Оно напрямую не обязывает волостные 
собрания к тому или иному решению, но и 
поступать наперекор воле народа, очевидно, 
неразумно.

По словам председателя волостного собра-
ния Валло Реймаа, объединение оправдано 
уже потому, что десятки, если не сотни жите-
лей Тойла днем работают в Йыхви и зараба-
тывают здесь деньги, а в конце рабочего дня 
садятся в машину, чтобы поехать в Тойла, и 
увозят туда свои налоги.

- Расширение возможностей центрального 
региона Ида-Вирумаа, которое произойдет 
путем объединения, положительно повлияет 
на развитие всего Ида-Вируского уезда, - ска-
зал Реймаа. - В то же время части образуемой 
волости имеют разные центры - например, для 
поселка Кохтла-Нымме центром притяжения 
является Кохтла-Ярве, то же самое и с дерев-
ней Ярве. В ходе переговоров об объединении 
хотят затронуть и тематику волостных частей, 
поскольку образованная по итогам предыду-
щей административной реформы волость 
Тойла еще не полностью связалась воедино.

"ЙТ"

Изменения в штате и зарплатах 
в волостной управе
Волостное собрание утвердило новый состав волостного управ-
ления, который сократился с шести человек до пяти, и назначило 
им зарплату.
В новом волостном управлении пятеро членов: волостной старейшина 
Марис Тоомель, помощник волостного старейшины Ингрид Спитц, 
ответственная за культуру, спорт и социальную сферу, и новичок Иль-
мар Аун, который занимается сферой хозяйства и развития. Членами 
волостной управы остаются Аво Кийр и Сергей Андреев. Прежде вхо-
дившая в состав волостного управления Мессурме Писарева больше 
там не числится.
Волостное собрание назначило волостному старейшине зарплату 4500 
евро, зарплата Ауна - 4000 евро, Спитц - 3500 евро. Андрееву назначена 
компенсация 1000 евро, Кийру - 750 евро.
Назначению окладов предшествовала дискуссия в волостном собра-
нии. Алексей Наумкин сказал, что, по его мнению, повышение зарплат 
неуместно в ситуации, когда во многих других самоуправлениях доходы 
сейчас, наоборот, урезают.
Депутат собрания Ирина Шульгина отметила, что нужно понимать 
сферу ответственности волостного старейшины и его помощников: 
если на людях большая ответственность, то и зарплата у них должна 
быть соответствующей.
Повышение зарплат счел обоснованным также заместитель предсе-
дателя волостного собрания Пауль Паас.

Волость получит новую общую 
планировку
Волостное собрание дало волостному управлению разрешение 
объявить тендер на составление волостной общей планировки, 
стоимость которой может составить 150000 евро.
- Поскольку тендер рассчитан на три года, то необходимо разрешение 
собрания, - сказал член волостного управления Аво Кийр. По его сло-
вам, решение о разработке общей планировки было принято волост-
ным собранием еще в апреле прошлого года, но до сих пор эта тема 
не продвигалась по разным причинам, одним из препятствий было 
то, что у волости не было необходимого специалиста. "Теперь у нас 
есть компетентный чиновник, специалист по планированию Тийт Тоос, 
который способен заниматься этой темой", - отметил Кийр.
Цель - получить общую планировку, которая станет повседневным 
инструментом в волостной управе и отразит долгосрочные принципы 
землепользования и строительства, сказал Кийр. Общая планировка 
должна использоваться волостным управлением в качестве основы 
для составления детальных планировок и выдачи условий проекти-
рования. Период разработки общей планировки рассчитан на три 
года, с 2024 по 2026 год.

"ЙТ"

Переговоры об объединении 
с Тойла продолжаются
Собрания волостей Тойла и Йыхви решили провести переговоры об 
объединении с целью сформировать единую волость с октября 2025 года, 
после выборов в органы местного самоуправления. 
В последний раз обсудили схожесть и различия в разных областях.

Волостное собрание инициировало состав-
ление детальной планировки недвижимости 
"Puru tee 13" и близлежащей территории. 
Это участок, на котором планируется в 
сотрудничестве с "Ida-Viru Investeeringute 
Agentuur" (IVIA) построить новые много-
квартирные дома.

В знак сотрудничества волост-
ной старейшина Марис Тоомель и 
член правления IVIA Теэт Куусмик в 
середине июня подписали протокол о 
намерениях, которому в мае выразило 
свое одобрение волостное собрание.

На очередном заседании собра-
ния приняли решение инициировать 
составление детальной планировки 
участка "Puru tee 13", находящегося 
вблизи детсада "Pillerkaar".

Цель составления детальной 
планировки - определение права 
застройки участка "Puru tee 13" для 
строительства многоквартирных 
домов - от пяти до семи многоквар-
тирных домов и/или рядных домов. 
Планировкой добиваются разделения тер-
ритории на земельные участки, изменения 
целевого назначения земли с "земля под обще-
ственными строениями" на "земля для жилого 
строительства" и "транспортная земля", 
определения подъездных путей и организа-
ции дорожного движения, а также решения 
вопросов благоустройства.

Действующей детальной планировкой 
предусмотрена возможность расширения 
на этом участке детского сада. В волостном 
собрании констатировали, что в программе 
развития волости до 2030 года строитель-
ство нового детсада не запланировано, зато 
отмечена проблема нехватки современной 
жилплощади. Предложение современных жил-
площадей как на рынке аренды, так и купли-
продажи практически отсутствует. Жил-
фонд устарел как морально, так и физически. 
"Отсутствие на рынке жилья жилых площадей 

с современными удобствами подталкивает пла-
тежеспособных людей двигаться в сторону 
более крупных центров, остающееся населе-
ние стареет, новых специалистов и молодых 
семей не прибавляется. Появление на рынке 
жилья новых, современных жилых площадей 
посодействует притоку людей, увеличению 

их трудоспособности, повысит мотивацию 
преподавателей оставаться жить в Йыхви. 
Возможность нормального выбора места 
жительства определяет, насколько успешен 
и развит город", - перечислены в законопро-
екте волостного собрания причины желания 
построить в Йыхви новые дома.

Член правления IVIA Теэт Куусмик кон-
статировал, что последний новый много-
квартирный дом в Йыхви был построен в 
2008 году. "В течение 14 лет частный сектор 
не развивал новые проекты многоквартирных 
домов. Основная причина - провал рынка, где 
цены продажи квартир ниже цен на строи-
тельство", - сказал он.

ЦУ IVIA предлагает волостному управ-
лению в сотрудничестве найти со стороны 
публичного сектора решения для строи-
тельства новых многоквартирных домов, 
при необходимости с использованием 

возможностей различных мер поддержки. 
Реализация совместного проекта позволит 
сохранить стабильность цены недвижимости 
на рынке жилья и создать благоприятные усло-
вия для финансирования проектов кредит-
ными учреждениями. Это даст возможность 
частному сектору в дальнейшем реализовы-

вать новые проекты жилищного стро-
ительства в городе Йыхви в рыночных 
условиях.

По словам Куусмика, составление 
планировки займет около полутора 
лет, реальное строительство может 
начаться примерно через три года.

Цель - построить компактные и 
комфортные дома, в которых будет 
предположительно 60 квартир.

- В случае недвижимости "Puru tee 
13" важную роль играет местоположе-
ние, все необходимое, по сути, в пяти 
минутах: детский сад, школы, стадион, 
концертный дом, торговый центр, да 
и парк с его зеленью, - отметил Куус-
мик. Поскольку участок "Puru tee 13" 

находится на границе Йыхви и Кохтла-Ярве, 
соседнее самоуправление тоже выразило 
желание построить многоквартирные дома 
на своей территории.

Депутат волостного собрания Алексей 
Наумкин на заседании выразил свое несогла-
сие с этим проектом: во-первых, эта земля 
предназначена для строительства детсада, и 
если в Йыхви возникнет потребность в новых 
детсадовских местах, то где строить новое зда-
ние? И во-вторых, можно бы тогда уж вообще 
продать этот участок бизнесменам.

Председатель волостного собрания Валло 
Реймаа сказал, что этот проект - один из самых 
ожидаемых процессов в этом созыве волост-
ного собрания: это механизм преодоления 
провала рынка, и очень надеются, что это 
оживит строительный рынок и тем самым 
очень хорошо скажется на развитии Йыхви.

"ЙТ"

Инициирована детальная планировка 
недвижимости "Puru tee 13"

Марис Тоомель и Теэт Куусмик. Фото: Эрика ПРАВЕ 
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- Ильмар Аун, вы участвуете в управлении 
Йыхви на уровне местного собрания уже 
почти 14 лет.
- Действительно, я оказался за столом волост-
ного собрания в 2010 году, правда, тогда в 
качестве замещающего члена. Баллотиро-
вался в собрание в команде Тауно Выхмара. 
Это было очень интересное время. Команда 
Тауно была очень монолитной и открытой. 
Помню наши собрания, на которых я просто 
увлеченно слушал классные идеи других и 
высказывал свои мысли.

Тогда меня выбрали руководить комис-
сией собрания по культуре и спорту. Это 
была область, в которой я чувствовал себя 
уверенно.

Впоследствии такого единства уже не 
было: в 2014 году в результате политиче-
ских игр тогдашняя коалиция развалилась, 
и ситуация больше не была хорошей. В 2018 
году, когда волостью руководил Репинский, я 
сознательно сложил с себя полномочия депу-
тата собрания и удалился. Членство в собра-
нии начало в прямом смысле слова мешать 
моей повседневной работе в "Møller Auto". 
Тогда в собрании было очень много разных 
лагерей, и все хотели выразить свои мысли. Я 
хороший слушатель, мирный человек, в ссоры 
не лезу, поэтому разные стороны ходили ко 
мне на работу, чтобы поделиться своей точ-
кой зрения. Это стало настолько массовым, 
что я отошел от работы в собрании.

- Теперь вы вкусили хлеб помощника ста-
рейшины. Как вас поддерживает опыт 
работы в собрании?
- Жизнь в собрании и в волостном управ-
лении - это два разных мира. Сегодня могу 
сказать, что в волостном собрании все очень 
просто: выражаешь свои идеи и говоришь, 
что управа их выполнит. А теперь здесь, в 
волостном управлении, приходится думать, 
как выполнить поставленные собранием 
задачи, где найти финансирование, кто наши 
партнеры и так далее. Вдобавок еще огром-
ная ответственность.

- На сегодня сложилась ситуация, когда 
все у руля в Йыхви - местные люди. Как 
это, по вашему мнению, влияет на работу 
управления волостью?
- Благодаря этому я и захотел прийти сюда 
на работу. Во-первых, вижу, что в волост-
ном управлении впервые за долгое время 
рабочая атмосфера, нет постоянных ссор 

между собранием и управой. Конечно, есть 
вопросы, которые волостное собрание 
задает, и это нормально, но это не делается 
назло.

Мне нравится, что во главе Йыхви стоят 
люди, которые заботятся об этом крае и 
которые думают о Йыхви шире, что это 
не какое-то маленькое княжество, живу-
щее в своем пузыре. Взгляд на Йыхви, как 
мне кажется, сейчас очень современный, 
мы - один из четырех региональных цен-
тров Эстонии, и наша работа должна быть 
достойна этого звания.

Мне очень нравится работать с Валло 
Реймаа. У него огромное количество идей 
и знаний. Он умеет анализировать ситуа-
ции и при необходимости связывать их с 
историей - если делали так, то последствия 
у этого были такие, и так далее. То есть, в 
руководстве много умных людей и, как я уже 
сказал, хорошая рабочая атмосфера.

- Наверное, решение прийти на работу в 
управу потребовало немалой смелости.
- В этом есть своя доля истины. К счастью, 
времена, когда состав управы менялся каж-
дые полгода, позади, и к людям вернулась 
смелость конкурировать за рабочие места. 
На днях мы как раз проводили собеседования 
с претендентами на должность специалиста 
по волостному имуществу, было семеро кан-
дидатов. Я рад тому, что людей принимают 
на работу в управу из-за их профессиональ-
ных навыков, а не исходя из того, в чей изби-
рательный список они входили или кто их 
родственники.

- Что вы хотите сделать в Йыхви?
- Список того, чего ожидают от моей долж-
ности коалиция и волостное управление, 
длинный. Надо продолжать текущие про-
екты и начинать новые.

Перефразируя Джона Кеннеди: вместо 
того, чтобы думать, что волость может сде-
лать для меня, надо думать, что я могу сде-
лать для волости. То есть, это такая, в опре-
деленном смысле, ответственность хозяина 
за свои поступки. Хотел бы внедрить в своей 
команде такую культуру мышления: делать на 
славу, как хозяин делал бы в своем доме. Что 
каждый может сделать, чтобы волость разви-
валась и здесь все было хорошо? То же самое 
относится и к волостным жителям: если у 
вас есть хорошие идеи, дайте об этом знать, 
посмотрим, как их вместе осуществить.

- Вы принимаете работу близко к сердцу?
- А как иначе, я же здесь живу. Если зимой 
снег не расчищен, то и я не смогу выбраться 
из своего дома, а если уличные ямы мешают 
плавному движению, то и меня это касается. 
Так что да, это действительно, можно ска-
зать, еще и личный интерес, чтобы дела шли 
хорошо. Постараюсь найти решения и вме-
сте со своей командой воплотить их в жизнь. 
Сейчас я чувствую поддержку собрания и 
управы и верю, что работа пойдет гладко.

- Как вас поддерживает в нынешней долж-
ности ваше хобби - реставрация старых 
автомобилей?
- Это хобби, которым я занимаюсь последние 
девять лет, изменило мою картину мира. Я 
завязал много новых интересных знакомств, 
учился терпению и проявил находчивость 
при ремонте старой "Волги" и понял, что 
старые вещи годятся не только на выброс. 
В них есть ценность, которую стоит беречь.

Эрика ПРАВЕ

О спецпланировке участка 
дороги Хальяла - Кукрузе
На открытых обсуждениях, состоявшихся в Йыхви и других само-
управлениях Вирумаа, местные жители внесли несколько практи-
ческих предложений касательно специальной планировки участка 
шоссе Хальяла - Кукрузе. Следующим шагом будет проведение иссле-
дований, чтобы наметить возможные альтернативы трассы.
- Встречи были деловыми и конструктивными. Люди в основном 
были осведомлены о необходимости строительства участка шоссе, 
а вопросы, как и ожидалось, были очень практическими и в первую 
очередь касались местных условий движения, - сказала советник 
Министерства финансов Анне Мартин. - Сочли важным, чтобы шоссе 
всесторонне поддерживало местную жизнь и коммерческую дея-
тельность, а также содействовало росту мобильности.
С одной стороны, люди были обеспокоены тем, что весь процесс 
планирования занимает много времени, что затрудняет принятие 
решений относительно будущего их недвижимости, и что придется 
долго ждать более быстрого и безопасного автомобильного сообще-
ния. А с другой стороны, было желание, чтобы их предложения были 
основательно взвешены и постарались найти самое подходящее 
решение.

- Мы пояснили, что при составлении альтернатив трассы обязательно 
будут учитываться социально-экономические критерии и критерии 
мобильности, т.е. где находятся рабочие места и услуги, зоны отдыха, 
какие будут изменения в схеме движения, - подтвердила Мартин.
На общественных собраниях также затрагивались темы отчужде-
ния земель и компенсаций, но, по словам Мартин, ответить на этот 
вопрос можно будет только тогда, когда трасса будет выбрана и ста-
нет ясно, кого и в какой степени это затронет. Были те, кто сомневался 
в необходимости 2+2 полосы движения, но и на этот вопрос ответ 
будет дан только тогда, когда закончится процесс планирования и 
начнут принимать конкретные инвестиционные решения.
- Ширина шоссе и скорость строительства будут зависеть от финан-
совых возможностей государства, интенсивности движения и 
потребностей. Сегодня трасса 2+2 планируется для того, чтобы было 
понятно, какой может быть максимальная потребность в земле, и 
тем самым дать местным жителям уверенность в том, что в будущем 
коридор не расширится, - добавила Мартин.
Ожидается, что следующие открытые обсуждения состоятся при-
мерно через полтора года, то есть в начале 2025 года, когда будут 
разработаны предварительные альтернативы трассы. Со всеми зем-
левладельцами, которых непосредственно затронет новый дорож-
ный коридор, свяжутся лично.
Информацию о процессе планирования можно найти на сайте www.
haljalakukruse.ee. Там же можно подписаться на рассылку, где будет 
предоставляться информация о наиболее важных этапах проекта.

Кади-Анн СУТТ,
главный специалист,

Министерство финансов

В июле на Кесквяльяк 
пройдет ремонт
Согласно планам, в июле ухабистую центральную площадь заас-
фальтируют.
- Для Йыхви очень важна ухоженная центральная площадь, - сказал 
председатель волостного собрания Валло Реймаа. По его словам, в 
прошлом месяце собрание даже рассматривало возможность, что 
волость выделит 300000 евро на ремонт площади, если она будет 
покрыта брусчаткой. Собрание взяло время на размышление, чтобы 
предложить свое участие, а теперь выяснилось, что финансовая 
поддержка со стороны волости не требуется, потому что площадь 
будет покрыта асфальтом, а не брусчаткой.
Ремонтом центральной площади займется компания "East Capital 
Real Estate", владелец и управляющий "Tsentraal Keskus", которая 
имеет право пользования площадью до 2041 года.
Планируется оставить половину площади для пешеходов, а на другой 
половине разместить около 40 парковочных мест.
За последний год владельцы "Tsentraal" также обновили экстерьер 
торгового центра и обустроили перед ним пешеходную дорогу с 
зеленым склоном.

"ЙТ"

Приступают к проектированию 
новой библиотеки
Деньги на проект центральной библиотеки в бюджете этого года 
есть, и в июле планируется объявить соответствующий тендер.
Новая центральная библиотека планируется в образовательном 
городке, рядом с художественной школой. По словам председателя 
волостного собрания Валло Реймаа, расположение очень важно, 
потому что оно придаст дополнительную ценность двум школам в 
этом районе: ни в одной нет достаточного места для библиотеки, так 
что это хорошая возможность свести детей и книги. "Библиотека - это 
хорошее место для подготовки к исследовательской или практиче-
ской работе или для проведения интересного урока", - сказал Реймаа.
Поскольку все больше различных текстов приходится читать на 
экране компьютера или телефона, то библиотека могла бы стать тем 
местом, где можно читать разного рода тексты в высоком качестве 
на больших экранах, считает Реймаа.
Планируемая библиотека должна стать открытым центром, где также 
община сможет проводить различные встречи.

"ЙТ"

• Строительство дороги состоит из следующих этапов:
1. Согласование исходных позиций (недавно завершилось)
2. Предварительный выбор локации (начинающийся этап)
3. Подготовка детального решения
4. Введение планировки в действие
5. Проектирование и строительство дороги
• Правительство примет решение о выборе трассы примерно 
через три года. Строительство дороги начнется не ранее чем 
через 10 лет, а завершить работы нужно не позднее 2050 года.
Дополнительная информация: www.haljalakukruse.ee

Руководство русской основной школы 
приняло участие в благодарственном 
мероприятии по случаю завершения 
учебного года, которое организовал в 
кинотеатре "Artis" в Таллинне обучающий 
центр Департамента по делам образова-
ния и молодежи. На церемонии русскую 
основную школу поздравили с присво-
ением знака школы "eTwinning", кото-
рый вручили директору школы Ирине 
Шульгиной.

- Получение знака школы "eTwinning" 
- результат успешной работы Йыхвиской 
русской основной школы в проектах 
"eTwinning" в течение последних трех 
лет. Это вызывает у всего школьного кол-
лектива чувство, что мы - современная 

европейская школа, - сказала Шульгина. 
Школа участвовала в нескольких проек-
тах "eTwinning".

"eTwinning" - это виртуальное сооб-
щество европейских школ, которое было 
создано в 2005 году в рамках программы 
э-обучения Европейской комиссии и с 
2014 года является частью программы 
"Erasmus+".

В рамках "eTwinning" учителя вме-
сте с учениками и коллегами из стран-
участниц программы "Erasmus+" прово-
дят занятия очно и по интернету. Также 
они участвуют в совместных проектах, 
используя для этого специальную веб-
среду "TwinSpace".

"ЙТ"

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Фото: Эрика ПРАВЕ

В конце июня волею волостного собрания помощником старейшины в сфере 
хозяйства и развития стал Ильмар Аун, который прежде 16,5 лет возглавлял 
вирумааское представительство "Møller Auto". Проработавший на должности 
помощника старейшины пару месяцев Аво Кийр не захотел такой большой 
нагрузки и перешел на должность члена волостного управления.

Русская основная школа 
удостоилась признания "eTwinning"

ИЛЬМАР АУН: 
эта должность требует 
хозяйского отношения
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Ида-Вирумааское инвестиционное 
агентство (IVIA) планирует в начале 
будущего года приступить к строитель-
ству инкубационного центра и кино-
студий в Йыхвиском бизнес-парке; 
необходимый эскизный проект уже 
готов.

- Подготовка к реализации этого 
большого проекта идет полным ходом, 
могу сказать, что много людей работают 
каждый день, чтобы все удалось, - ска-
зал член правления IVIA Теэт Куусмик. 
По его словам, эскизный проект готов, 
также проведен тендер на предваритель-
ный проект, который займет около полу-
года, до конца года должен завершиться 
процесс, в ходе которого IVIA получит в 
свое распоряжение землю, сейчас нахо-
дящуюся в собственности государства, 
и к тому времени разрешение на строи-
тельство должно быть на руках.

- В начале января мы хотим объявить 
гостендер и, как только будут известны 
результаты, начать строительство - сооб-
щил Куусмик.

Планируемый инкубационный 
центр, по словам Куусмика, позво-
лит создать в Йыхви и Ида-Вирумаа 
новые привлекательные рабочие места, 

которые должны заинтересовать, пре-
жде всего, молодежь. "Идея состоит в 
том, что инкубационный центр будет 
предлагать стартап-программы для 
предпринимателей, планируем делать 
это в сотрудничестве с ЦУ "Таллинн-
ский научный центр "Технопол", - сказал 
Куусмик. Предполагается, что местные 
фирмы станут предлагать важные услуги 
в области кинопроизводства, которые 
поддерживают создание фильмов и 
связаны со сферой информационных 

технологий, таких как обработка музыки 
и фильмов, фотостудии, создание вир-
туальной реальности, анимационные 
проекты и многое другое.

Название первоначального проекта 
- "Создание инкубатора в области циф-
ровых технологий и мультимедиа со сту-
диями". Куусмик констатировал, что все 
связанное с миром кино и цифровыми 
технологиями - это растущая индустрия, 
и Йыхви хочет попасть в эту нишу. "К 
тому же в этой отрасли экономики 

крутятся большие деньги, и зарплаты 
тоже достойные", - добавил Куусмик.

Инкубационный центр создадут и 
в нынешнем здании вокзала. По сло-
вам Куусмика, его расположение явля-
ется идеальным и может поддерживать 
определенный образ жизни молодежи, 
который включает в себя передвижение 
на электросамокатах "Bolt" и необхо-
димость удобного железнодорожного 
сообщения с Таллинном. В целом лока-
ция, по словам Куусмика, играет в этом 
проекте большую роль: например, плани-
руется построить в лесу рядом с бизнес-
парком небольшие домики для людей, 
имеющих отношение к кино, что дало бы 
им возможность жить среди природы. 
Чего-то подобного в других киногород-
ках, насколько известно Куусмику, нет.

Куусмик констатировал, что в Европе 
много киногородков, и конкуренция с 
целью привлечения фильмов в Йыхви 
высока. "Уже сейчас ведется активная 
работа по продажам, чтобы привлечь 
сюда киношников", - сказал он.

Когда в бизнес-центре появится 
инкубационный центр, то именно Ида-
Вирумааский центр предприниматель-
ства (IVEK) будет тем, кто займется 

организацией съемок фильмов на студиях. 
Кинофонд рекламирует Ида-Вирумаа как 
место, где можно делать крупные кино-
проекты, а предварительным условием 
для этого как раз и является необходимая 
инфраструктура, т.е. наличие студий.

Создание инкубационного центра 
для кинопроизводства - это большой 
совместный проект, в котором уча-
ствуют, помимо бизнес-парка, Ида-Виру-
мааский центр предпринимательства 
вместе с Ида-Вируским кинофондом и 
Центром креативной экономики, а также 
"Технопол", местное самоуправление и 
продюсеры.

На территории Йыхвиского бизнес-
парка будет построено несколько сту-
дий, где можно будет снимать фильмы, 
а также склады и другие необходимые 
здания площадью около 5000 квадратных 
метров. Инкубационный центр спроек-
тирован в виде стеклянного куба.

Деньги на реализацию проекта 
поступят из фонда справедливого пере-
хода, йыхвиский проект "Создание циф-
рового и мультимедийного инкубатора 
со студиями" должен получить 15 мил-
лионов евро.

"ЙТ"

К строительству киногородка приступят в новом году

ЗОЛОТАЯ МЕДАЛЬ
Асмик Чамян
Кристийна Дунаева
Алина Фоминых
Полина Галкина
Эвелин Гуцева
Виктория Ихо
Ивика Карп
Виктория Кочкина
Валерия Ковалева
Лий Максимов
Алена Отдельнова
Андрей Потребин
Карина Прокофьева
Реэлика Раннамяэ
Даниил Сергеев
Девид Тоомаст
Александра Червякова

СЕРЕБРЯНАЯ МЕДАЛЬ
Маргит Хийесалу
Алина Латышева
Эвелина Леппик
Елизавета Мичуда
София Петровицкая
Олеся Попова
Мария Романова
Эвелина Сеймар
Эллина Стружиа
Анастасия Сукманова
Кристина Томашевич
Карина Тоотс
Арина Ведехова
Кирилл Волков

ВЫПУСКНИКИ 2023:
(преп. Ирья Аннус)
Алика Герасимова - дипломная работа с отличием
Геттер Кийскюла - похвальная грамота
Карина Лаада - дипломная работа с отличием
Елизавета Мурашина
Аннализет Нейланд - похвальная грамота, 
 дипломная работа с отличием
Ангелина Плататсис
Тийна Рондалайнен - похвальная грамота
Эдит Сельямяэ
Иван Смолин
Сандра Сойдла
(преп. Ирина Балева-Стюф)
Элина Алешко - похвальная грамота
Вероника Белякова - похвальная грамота
Софи Друзякина
Полина Горпынко - дипломная работа с отличием
Анастасия Игнатьева
Эмили Матюшенко - похвальная грамота
Дмитрий Сергеев
Сандер Заплетнюк - дипломная работа с отличием
Мария Зотова

64-Й ВЫПУСК ЙЫХВИСКОЙ МУЗЫКАЛЬНОЙ ШКОЛЫ
Лизанн Метсла (фортепиано) - с отличием
Любовь Мельник (скрипка) - с отличием
Георгий Самарский (гитара) - с отличием
Эван Карп (саксофон)
Мерилийс Уусталу (отделение общей культуры, фортепиано)
Элис Кузьмина (отделение общей культуры, фортепиано)
Мария Тумко (отделение общей культуры, фортепиано)
Эмануэла Ярощук (отделение общей культуры, скрипка)
Симон Хенри Пеэпмаа (отделение общей культуры, гитара)
Родион Хоботов (отделение общей культуры, аккордеон)

В этом году Йыхвискую гимназию окончил 131 гимна-
зист, среди них 31 заслужили золотую или серебряную 
медаль. Особенно можно отметить Андрея Потребина, 
который за время обучения в гимназии получал за курсы 
только пятерки и сдал государственный экзамен по мате-
матике на 100 баллов.

ЭСТОНСКУЮ 
ОСНОВНУЮ ШКОЛУ 
ОКОНЧИЛИ С 
ОТЛИЧИЕМ:
Алиса Бренкина
Егор Коккел
Дарья Никитина
Лизетт Пуллеритс
Полина Рябушенко
Андреас Сандвик
Артур Чужас

РУССКУЮ 
ОСНОВНУЮ ШКОЛУ 
ОКОНЧИЛИ С 
ОТЛИЧИЕМ:
Анастасия Богданова
Анастасия Ильинова
Александр Яковлев
Софи Кабанова
Тимофей Колпаков
Анна Михайлова
Артем Поршнев
Алексей Семичев

Нынешние успешные выпускники

64-й выпуск Йыхвиской музыкальной школы. Фото: Александр КУРНОСОВ

Выпускники художественной школы 2023 года. Фото: Анатолий СТЮФ

Эскиз: так будет выглядеть 
киногородок в Йыхвиском 
бизнес-парке.
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В День флага считали 
стадионные круги
В этом году День флага, 4 июня, отмечался в Йыхви 
по-спортивному: в день рождения национального флага, 
которому исполнилось 139 лет, йыхвисцы в честь флага 
сделали столько же кругов по стадиону, сколько лет 
флагу, - 139. По крайней мере, таков был изначальный 
план.
- Первоначальная цель - 139 кругов по стадиону - была 
достигнута за 55 минут! А поскольку время было, то 
не стали проблемой и следующие 139 кругов. В общей 
сложности за два часа было пройдено 303 круга по 
стадиону, - сказал советник волостного управления 
по культуре и спорту Аво Самбла.
Круги на стадионе набирали сорок любителей спорта.
- Теперь мы думаем, проходить ли в следующем году 
140 стадионных кругов или же километров, - создал 
интригу Самбла.

"ЙТ"

Молодежное собрание будет 
создано осенью
Молодежное собрание - это действующий при волост-
ном собрании консультативный орган, состоящий из 
молодых людей в возрасте от 12 до 26 лет, которые 
могут высказывать свое мнение по затрагивающим 
их вопросам.
Процесс подготовки документов для молодежного 
собрания длится более года. Прошлым летом пред-
ставители учащихся из разных школ представили свои 
пожелания и идеи по работе собрания. Молодые люди, 
принимавшие участие в дискуссиях, подчеркнули, что 
молодежное собрание ни в коем случае не должно стать 
политическим и что взрослые должны действительно 
прислушиваться к его участникам.
- Идея создания молодежного собрания заключается в 
том, чтобы дать молодым людям больше возможностей 
высказывать свое мнение на местном уровне, обсуждать 
и вносить предложения по вопросам, которые касаются 
молодежи и входят в ведение волости, - сказал пред-
седатель комиссии волостного собрания по работе с 
молодежью Иво Окас.
Согласно принятому волостным собранием документу, 
в молодежном собрании может быть до 15 членов, и все 
действующие в Йыхви школы могут выдвигать своих 
членов: йыхвиский филиал Ида-Вирумааского центра 
профессионального образования, Йыхвиская гимназия, 
начальные школы и школа "kood/Jõhvi", причем от каж-
дого учреждения избирается по три члена. Молодеж-
ное собрание избирается так же, как и так называемое 
настоящее собрание, - тайным голосованием.
Работу молодежного собрания будет координировать 
советник волостного управления по образованию.

"ЙТ"

Создается парк скульптур
Этим летом некоторые из изваяний, создан-
ных на Фестивале каменных скульптур, будут 
собраны возле концертного дома, а с исто-
рией их создания ознакомят соответствующие 
инфотаблички.

- На данный момент возле концертного дома 
некоторые скульптуры уже стоят. Мы привезем 
сюда еще несколько, которые сейчас разбросаны 
по городу и уже не подходят для тех мест, где они 
были изначально созданы, - сказал председатель 
волостного собрания Валло Реймаа. - Около кон-
цертного дома пространства достаточно, и они 
обретут для себя достойное место.

В Йыхви много малых скульптур. Их коли-
чество увеличилось в ходе Фестиваля камен-
ных скульптур, проходившего в летние месяцы 
2001-2003 гг., когда здесь собирались несколько 
известных эстонских скульпторов и вырезали 
из известняка скульптуры с целью украшения 
городского пейзажа. Всего за три лета было изго-
товлено 18 различных малых скульптур и фигур. 

Большинство из них до сих пор стоят на 
своих местах в городе, но не все.

По мнению Реймаа, люди забывают 
историю создания и значение изваяний, 
созданных на Фестивале каменных скуль-
птур, и поэтому они должны быть отме-
чены соответствующими табличками.

Одна из идей фестиваля заключалась 
в том, чтобы разместить статуи по всему 
городу, и в результате сейчас часть фестиваль-
ных скульптур стоит вокруг художественной 
школы, часть - возле концертного дома, а также 
в других местах, которые больше уже не подходят 
для скульптуры. "Я подумал, что эти скульптуры, 
которые в результате происходивших в городе 
перестроек лишились подходящего места, можно 
было бы собрать возле концертного дома, чтобы 
сделать там своего рода парк скульптур", - сказал 
Реймаа.

Свидетельством того, что люди уже не пом-
нят идею творений, родившихся на Фестивале 

каменных скульптур, 
служит находящееся 
около "Selver" про-
изведение скуль-
птора Юри Оявера 
" С и н и й  т о п о р" , 

которое изначально 
б ы л о  в ы п о л н е н о 

художником в синем 
цвете, но за прошедшие 

годы дожди смыли краску, и 
когда прошлой весной топор снова выкрасили в 
синий цвет, многие, к сожалению, увидели в этом 
политическую акцию.

Среди работ, родившихся на Фестивале 
каменных скульптур, хорошо известна стоящая 
возле центра "Jõhvikas" скульптура Рихо Кульда 
"Почтовая станция", которая увековечивает нахо-
дившуюся на этом месте на протяжении столетий 
конную почтовую станцию.

"ЙТ"

Многочисленные зрители, наблюдавшие 16 
июня на стадионе Хейно Липпа за легкоатле-
тическими соревнованиями высокого уровня, 
стали свидетелями рождения новых рекордов 
и крепких спортивных результатов.

Произошедшее на стадионе Хейно Липпа обсуж-
далось в частных беседах и республиканских 
спортивных СМИ несколько дней, и на то была 
причина.

- Впервые в мировой истории два спортсмена 
на одном соревновании метнули диск дальше, 
чем на 71 метр. Мы увидели рекорд дальности 
в метании диска на территории Эстонии и луч-
ший результат сезона в мире, - сказал председа-
тель волостного собрания Валло Реймаа. На языке 
цифр это означает следующее: чемпион мира сло-
венец Кристьян Чех метнул диск на 71,86 метра, 
а олимпийский чемпион швед Даниэль Столь - на 
71,45.

Реймаа рассказал, как он попытался подве-
сти промежуточные итоги первого года работы 
стадиона Хейно Липпа - например, начинает ли 
уже вырисовываться таблица рекордов стадиона? 
Выяснилось, что в нескольких дисциплинах сорев-
нования еще даже не проходили - по крайней мере, 
не во взрослом классе.

- В то же время список стран, из которых 
спортсмены сюда приезжали, уже внушительный. 

Среди рекордсменов йыхвиского стадиона есть 
представители таких спортивных держав, как, 
например, Бразилия, Ямайка, Швеция, Финлян-
дия, Украина, Словения и Узбекистан, - перечислил 
председатель собрания.

А теперь примеры рекордов среди мужчин: 
бег 100 м (10.18), 200 м (20.67), 800 м (1.49.42), 
110 м с барьерами (13.67); прыжки в длину (7.72), 
тройной прыжок (15.59); толкание ядра (19.73), 
метание диска (71.86), 4x100 м (39.88).

Подборка женских рекордов: бег 100 м 
(11.29), 200 м (22.99), 800 м (2.01.68), 100 м 
с барьерами (13.10); прыжки в высоту (1.89), 
прыжки в длину (6.35), тройной прыжок (13.79); 
толкание ядра (16.26), метание молота (69.53).

- Неплохо для первого года! - отметил Реймаа.
Поиск данных на сайте легкоатлетического 

союза показал, что во многих дисциплинах йыхви-
ский стадион Хейно Липпа задает тон в текущих 
эстонских рейтингах этого года. Например, в рей-
тинге результатов в беге на 100 м среди мужчин 
первые три были показаны в Йыхви, а в первой 
восьмерке результатов Йыхви упоминается аж 
пять раз.

Еще более впечатляющая картина в рейтинге 
на 800 м, где в первой десятке целых семь резуль-
татов показаны в Йыхви. А в прыжках в длину 
ровно половина результатов из первой шестерки 
зафиксирована в Йыхви.

По словам Реймаа, он получил очень много 
положительных откликов о соревнованиях. Здесь 
следует снять шляпу перед главным организатором 
соревнований Мати Лиллиалликом, который все 
замечательно организовал. Лиллиаллик, в свою 
очередь, похвалил Йыхви, который принял эти 
соревнования, и отметил, что сотрудничество 
шло гладко.

Посмотреть на соревнования приехали спор-
тсмены-ветераны со всей Эстонии, так что в этом 
смысле Йыхви для спортивной публики - место 
известное. "И поскольку все прошло хорошо, мы 
можем быть довольны. Я слышал, как многие хва-
лили эти соревнования. Действительно, если иначе 
пришлось бы ехать за границу, чтобы посмотреть 
состязания такого уровня и получить позитивные 
эмоции, то теперь все это было здесь, на месте", 
- сказал Реймаа. По его словам, стоит также отме-
тить, что если в прошлом году атлеты приехали 
всего за несколько часов до начала соревнований, 
то в этот раз многие прибыли уже накануне. "Далее 
это означает работу и доход для наших людей, 
занятых в торговле и туризме. Надо задуматься 
о том, что еще мы можем предложить любителям 
спорта в будущем в дополнение к соревнованиям".

Йыхви поддержал проведение легкоатлети-
ческих соревнований на стадионе Хейно Липпа 
суммой в 20000 евро.

"ЙТ"

Галерея Йыхвиской художественной школы до конца 
сентября отдана под творчество нынешних выпускни-
ков школы. 19 учащихся с курсов преподавателей Ирьи 
Аннус и Ирины Балевой-Стюф создали произведения 
на очень разнообразные темы и в разных техниках. 
Посетить выставку возможно в течение всего лета 
в рабочие дни с 10.00 до 15.00. Также продолжается 
прием новых учеников.

Хорошего культурного лета!
Мати РАУТСО,

директор

На стадионе имени 
Хейно Липпа рождаются рекорды

Foto: Kalle Pärt Возможность поддержать 
создание дома футбола
Руководители футбольного клуба "FC Phoenix" хотят 
обустроить в бывшем здании полиции на улице Яама 
дом футбола, где будет располагаться музей и поле 
для игры в футбол в помещении.
По словам представителя футбольного клуба Владис-
лава Наумова, работы по реновации дома футбола уже 
ведутся, и все желающие могут поддержать проект на 
платформе "Hooandja" до 12 июля.
На "Hooandja" представители клуба поставили перед 
собой две цели: если соберут 5000 евро, то можно будет 
залить бетонный пол и уложить резиновое или травяное 
покрытие на планируемом, так сказать, крытом поле. 
А если собрать 10000 евро, то на втором этаже здания 
можно будет обновить электрическую систему и уста-
новить современные светильники.
К концу июня 123 спонсора уже пожертвовали 5400 
евро, а это значит, что на площадке обустроят пол.
Клуб утверждает, что с помощью спонсоров уже потра-
тил на ремонт здания 15000 евро и хочет завершить 
запланированные работы к концу этого года.
Бывшее здание полиции бесплатно предоставил в поль-
зование футбольному клубу стратегический партнер 
"FASTVPS Eesti OÜ".
Причиной создания возможности для игры в футбол в 
помещении является нехватка мест для занятий фут-
болом осенью, зимой и весной.
Футбольный клуб "FC Phoenix" существует в Йыхви 12 
лет. Им руководит тренер Сергей Иванов.

"ЙТ"

По стадионному кругу шагали 
люди всех возрастов. Фото: Айн СПИТЦ

Фото: Анатолий СТЮФ

На стадионе имени 
Хейно Липпа рождаются рекорды

Фото: 
Эрика ПРАВЕ

О художественной школе

Фото: Калле ПЯРТ 
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Если вы не желаете получать поздравления 
через "ЙТ", пожалуйста, сообщите об этом 

по телефону 336 3750 или 508 9468.

95
Пауль Каземаа
Нина Пенежко
Линда Тимуск

94
Мария Щеберина

Тамара Измайлова
Илзе Ребане

93
Паулина Митряйкина

Наталия Фролкина
91

Ольга Петрова
Александр Шичков

90
Тамара Можарская

Яан Коовит
Аста Кютт

89
Сильви Нийзуке

Вайке Сепп
Николай Гоппе
Хельбе Крийск

Галина Левитина
Хелью-Аманда Козорева

88
Ванда Яковлева

Лайне Притс
Евгения Анфимова

Лейда Пярнпуу
Сильви Умблиа
Леммит Тоомра

Эха-Хильдегард Лаанеметс
Ыйлме Алман

87
Сылье-Элийзе Мяндметс

Зинаида Скребутене
Владимир Дорошенков

Анастасия Быкова
Алевтина Сафонова

Мильви Саар
Галина Липских

86
Михайло Назаренко

Валви Кяэрт
Лира Жаринова

Вамбола-Мати Нылвак
Анатолий Румянцев

85
Эльви Алт

Алексей Крамской
Людмила Егорова

Энно Куллус
Сулев Киху

80
Лембе Лойде
Ыйэ Реббан

Антонида Лелло
Жульвер Дилбарян

Виктор Петров
75

Таисия Макаришина
Галина Назарова

Элле Поркман
Реэт Аллер

Виктор Ибрагимов
Виталий Косенко
Иван Василенко

Яан Аро
Реэт Орас

Анна Коновалова
Галина Шишкина

Ыйэ Иликаева
Лидия Гаврилова

70
Атс Ласс

Лариса Будыка
Майре Сарв

Валерий Кириллов
Галина Дмитриевых
Светлана Вартанян

Зинаида Бартель
Николай Серегин

Александр Пономарев

В июне 
свой день рождения 

отметили следующие 
йыхвисцы почтенного 

возраста:

В ЦЕРКВИ СВ. МИХАИЛА
• ПН., 3.07 в 19.00
Камерный хор "Kolm Lindu".
В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
• ВТ., 11.07 в 19.00
III гала-концерт мастер-класса в 
рамках фестиваля "Eesti Klaverisuvi" 
("Эстонское фортепианное лето").
ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ХУТОРОВ 
В "KAEVURI MAJA" 
"Kaevuri maja", ул. Кастани, 7, Таммику
• СБ., 15.07 в 10.00
Размещение и домашнее кафе 
(вдобавок бургер-киоск и 
коктейльное меню!), любительское 
садоводство, комната-музей, 
уличная выставка "История семьи 
шахтера", походы (в Таммику и/или 
на таммикуский террикон), поездки 
на садовом тракторе, садовые туры, 
игровая зона для детей.
Более подробная программа - на 
странице "Kaevuri maja" в "Facebook".

График работы 
СПОРТХОЛЛА 

с 3 июля
ПН., СР., ЧТ. 14.00-22.00
ВТ., ПТ., СБ. 11.00-19.00

ВС. - закрыто

КУЛЬТУРНАЯ АФИША

Семейный парикмахер с выездом 
на дом. Тел. 5395 9723.

Началось очередное обновление программы 
развития и бюджетной стратегии Йыхвиской 
волости
21 июня в волостном собрании состоялось первое чтение проекта постановления 
"Программа развития Йыхвиской волости на 2024-2030 и бюджетная стратегия на 
2024-2027 годы". Проект направлен на публичную экспозицию, которая пройдет 
с 4 по 18 июля 2023 г. в волостной управе и на сайте www.johvi.ee/arengukavad.

Предложения можно представить в письменном виде не позднее 18 июля 
включительно в Йыхвиское волостное управление по адресу: Kooli 2, 41595 Jõhvi или 
по адресу э-почты: johvi@johvi.ee. Публичное обсуждение состоится 20 июля в 17.00 
в Йыхвиском волостном управлении с возможностью подключиться к обсуждению в 
виртуальной среде. Информация о присоединении к собранию в виртуальной среде 
будет опубликована на сайте www.johvi.ee/arengukavad.

Извещение об инициировании составления детальной планировки 
земельной единицы Sulevi в деревне Паулику волости Йыхви
Йыхвиское волостное управление распоряжением 
№1408 от 13.06.2023 г. инициировало составление 
детальной планировки земельной единицы Sulevi в 
деревне Паулику Йыхвиской волости.
Планируемая территория включает часть када-
стровой единицы Sulevi (кадастровый признак 
25101:001:0934, сельская коммерческая земля 
100%, общая площадь 5,32 га). Находящаяся в зоне 
планирования кадастровая единица Sulevi распо-
ложена на участке между Таммемяэ теэ и велопеше-
ходной дорогой Тартуского шоссе 2510739. Доступ 
к недвижимости осуществляется по госшоссе №3 
(E264) Йыхви - Тарту - Валга и Таммемяэ теэ. В зону 
планирования включена часть дороги Таммемяэ теэ. 
Размер планируемой территории - 1,4 га.
Планируемая территория находится в деревне Пау-
лику, в зоне, определенной общей планировкой 
Йыхвиской волости как зона компактного заселе-
ния, в непосредственной близости от Ахтмеской 
части города Кохтла-Ярве. Земельная единица 
Sulevi граничит с недвижимостью Tammemäe tee 2a 
(кадастровый признак 25101:001:0405, земля общего 
пользования 100%, площадь 10894 м²), Tartu maantee 
L2 (кадастровый признак 32201:002:0010, транспорт-
ная земля 100%, 2,38 га), Pae (кадастровый признак 
25201:005:0100, сельская коммерческая земля 100%, 
2,29 га), Põllu (кадастровый признак 25201:005:0076, 
сельская коммерческая земля 100%, 7,38 га), Tammiku 
põik 20 (город Кохтла-Ярве, Ахтмеская часть, када-
стровый признак 32201:001:0019, земля под хра-
нилищем отходов 100%, 274083 м²), Tammemäe 
tee 5 (кадастровый признак 25101:001:0933, жилая 
земля 100%, 14341 м²), Tammemäe tee 7 (кадастро-
вый признак 25101:001:0932, жилая земля 100%, 
4473 м²), Tammemäe tee 4 (кадастровый признак 
25201:005:0163, сельская коммерческая земля 
100%, 17289 м²) и Tammemäe tee 2 (кадастровый 
признак 25101:001:0077, жилая земля 100%, 4041 м²). 
Планируемая территория частично находится над 
выработками, частично в третьем и пятом бло-
ках пассивного потребительского запаса сланца 

части месторождения (регистрационная карта №6 
в перечне месторождений регистра окружающей 
среды) Таммикуского шахтного поля Эстонского слан-
цевого месторождения и на горном отводе шахты 
Tammiku, имеющей действующее разрешение на 
добычу (номер разрешения KMIN067, владелец раз-
решения Ene� t Power AS).
Целью подготовки детальной планировки является 
раздел земельной единицы Sulevi на участки с целе-
вым назначением "коммерческая земля и "транспорт-
ная земля", а также предоставление права застройки 
участков коммерческой земли для проектирования 
и строительства коммерческих зданий. Кроме того, 
в ходе планировки будут решены вопросы органи-
зации дорожного движения, обеспечения инженер-
ными сетями, озеленения и благоустройства.
Всего в планировочной зоне запланировано четыре 
участка, два из которых запланированы с назначе-
нием "коммерческая земля", два - "транспортная 
земля". Территория земельного участка Sulevi к 
западу - юго-западу от зоны планирования будет 
сохранена как сельская коммерческая земля. Всего 
на каждом участке коммерческой земли планируется 
построить до пяти зданий (три основных и до двух 
вспомогательных). Максимальная высота основного 
здания от поверхности земли - 9,5 м (до 2-х этажей), 
вспомогательных зданий - 6 м (1 этаж).
Цели составляемой детальной планировки соответ-
ствуют целям региона и согласуются с общей пла-
нировкой Йыхвиской волости (введена в действие 
постановлением №127 Йыхвиского волостного собра-
ния от 18.07.2013 г.). Согласно общей планировке, в 
качестве ведущего назначения землепользования 
определена земля под торговыми, обслуживающими 
и офисными зданиями (BT).
С распоряжением об инициировании составления 
детальной планировки земельной единицы Sulevi 
в деревне Паулику Йыхвиской волости и другими 
материалами, связанными с планировкой, можно 
ознакомиться на сайте волости: www.johvi.ee

Йыхвиское волостное управление распоряжением №1399 от 6.06.2023 г. иницииро-
вало открытую процедуру выдачи условий на проектирование для строительства 
новой велопешеходной дороги в деревнях Паулику и Кахула волости Йыхви в 
соответствии с прилагаемым генеральным планом. Точное местонахождение 
велопешеходной дороги и необходимость установления прав пользования госу-
дарственными и частными землями определятся в процессе проектирования 
после проведения открытой процедуры.
На основании ч. 1 § 99 Строительного кодекса, для составления строительного про-
екта дороги с обязательным разрешением на строительство требуются условия на 
проектирование, если планировкой местоположение дороги точно не определено. 
В соответствии с ч. 1 § 31 Строительного кодекса, волостное управление решает 
организовать выдачу условий на проектирование в рамках открытой процедуры. 
Во время публичной экспозиции заинтересованное лицо и лицо, права которого 
могут быть затронуты выдачей условий на проектирование, вправе представить 
предложения и возражения относительно проекта или ходатайства. Выдача усло-
вий на проектирование в рамках открытой процедуры в данном случае уместна 
с целью гарантировать заинтересованному лицу и лицу, чьи права могут быть 
затронуты выдачей условий на проектирование, право вносить предложения и 
возражения относительно проекта или ходатайства. Проект условий на проек-
тирование согласован "Elektrilevi OÜ" 22.05.2023 г. и Департаментом транспорта 
26.05.2023 г. с собственными замечаниями. Йыхвиское волостное управление учло 
представленные замечания и отразило их в проекте условий на проектирование.
Предложения и возражения касательно проекта условий на проектирование 
или ходатайства необходимо отправить в письменном виде на почтовый адрес 
Йыхвиского волостного управления: Kooli 2, Jõhvi 41595 или на адрес электронной 
почты: johvi@johvi.ee не позднее 9 июля 2023 г.

В годовщину депортации 
возложили цветы к памятнику 
возле железнодорожной 
станции.

Десять молодежных бендов из разных 
уголков Эстонии собрались в народном 
доме в Таммику, чтобы отметить своей 
музыкой окончание учебного года. 
Инициатором мероприятия выступил 
Александр Арцимовичус из центра 
культуры и интересов.

Супружеские пары, которые идут по жизни 
вместе 50 и более лет, были отмечены на 
ежегодном празднике золотых юбиляров 
в Таммикуском народном доме. На этот 
раз среди юбиляров было три пары, 
справивших изумрудную свадьбу: Зинаида 
и Николай Клыга, Тийу и Юло Педак, Елена 
и Владимир Полущенковы.

Яанов костер в Йыхвиском парке 
предлагал различные развлечения.

ФОТОНОВОСТИ
В мае зарегистрировали 
рождение шести 
маленьких граждан 
волости:
Вера Грязнова
Ника Захаренкова
Гете-Гарлеэн Синимяэ
Таисия Кривицкая
Амира Ропонич
Андри Вахер

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ


